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Protokoll der 44. Sitzung des Seniorenbeirats Tönning 
15. März 2023 

in der AWO, Yurian-Owen-Str.10, 25832 Tönning 
 
 
 

Anwesend: 
a) vom Seniorenbeirat: 
Bernd Skutecki  Vorsitzender 
Bernd Mansel   Beisitzer 
Marie-Luise Oudenhoven Schriftführerin 
Sylvie Hopf   Beisitzerin 
 
 
Entschuldigt: 
Hans-Ulrich Proß  stellvertretender Vorsitzender 
 
 
b) Gäste: 
Mery Ebsen   Stadtvertreterin ab 15.10 Uhr 
Uwe Wrigge   Stadtvertreter 
Henning Sode   Bürger 

 
 
 
TAGESORDNUNG 
1. Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls 
2. Bürgerfragestunde 
3. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
4. Berichte aus den Ausschüssen der Stadt 
5. Projekt Treffpunkt Lernwerkstatt 
6. Neuwahlen des Seniorenbeirates Mai 2023 
7. Internetauftritt neu 
8. Verschiedenes 
 
Beginn:  14.00 Uhr 
Ende:   16.15 Uhr 
 
 
Zu 1. Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls 

 
Der Vorsitzende, Bernd Skutecki, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder sowie 
Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Zum letzten Protokoll gibt es keine Ein-
wendungen. 

 
 
Zu 2.  Bürgerfragestunde 
 
 Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu 3. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
 
 An der Sitzung des Kreisseniorenbeirats am 09.03.2023 hat Ulrich Proß teilgenommen. 
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Seite -2- zum Protokoll der Sitzung des Seniorenbeirats am 15.03.2023 
 

Er hat in einem Aktenvermerk darüber informiert, dass zu TOP 4: Beratung und Be-
schlussfassung über mögliche Maßnahmen zur Verbesserung des ÖPNV für Seniorin-
nen und Senioren sowie TOP 6; Beratung und Beschlussfassung über die Mitarbeit 
beim Landesseniorenbeirat Schleswig-Holstein e.V. keine Beschlussfassungen erfolgt 
sind. 
 
Zu TOP 5 wurden weitere Mitglieder in die Ausschüsse des Kreises entsandt. Aufgrund 
der anstehenden Neuwahlen des SB hat Herr Proß selbst keinen Ausschuss besetzt. 
Der Kreisseniorenbeirat muss im Herbst 2023 ohnehin neu gewählt werden.  
 

 
Zu 4. Berichte aus den Ausschüssen der Stadt 

 
Aus den Ausschusssitzungen werden folgende Themen angesprochen: 
 
- Ansiedlung eines neuen Einkaufsgebietes (Aldi, Edeka, Kaufhaus Stolz sowie Erd-

beerhof Karl) an der Gardinger Chaussee. Vorbehaltlich einer Machbarkeitsstudie 
zur Verträglichkeit der Projekte in Verbindung mit der Situation in der Innenstadt. 

 
- Die Errichtung eines Bürgerwindparks westlich von Tönning. 
 
- Die Anbringung einer Bronzetafel mit den Namen der Bürgerpreisträger an die Fas-

sade des Rathauses. 
 
- Ein weiterhin bestehendes Interesse seitens der Stadt an dem Erwerb und Erhalt 

der ehemaligen katholischen Kirche. 
 

 
ZU 5. Projekt Treffpunkt Lernwerkstatt 
 

Am 22. Februar hat ein Gespräch mit Frau Simon (Diakonie Husum) an dem auch Frau 
Hopf, Frau Oudenhoven, Herr Mansel und Herr Proß teilgenommen haben. 
 
Frau Simon ist erst seit kurzem für die Diakonie Husum tätig und stellt sich zurzeit bei 
einzelnen Verbänden, Institutionen und Vereinen vor. Ihre Stelle ist zeitlich befristet. 
Auch sie kann uns zu der weiteren Vorgehensweise zum Thema Lernwerkstatt keine 
Hinweise oder Auskünfte geben bzw. ist mit der Aufgabe bisher selbst noch nicht ver-
traut. 
 
Der SB wird sich jedoch aufgrund der bisherigen negativen Erfahrungen (schleppende 
Arbeitsweise) für ähnliche Projekte als Kooperationspartner nicht mehr zur Verfügung 
stellen. 
 
Wir werden jedoch mit Frau Simon Kontakt halten, ob bereits weitere Projekte ange-
dacht sind.  
 
 

Zu 6. Neuwahlen des Seniorenbeirates Mai 2023 
 

In einem Gespräch am 20.02. mit Frau Klömmer, Frau Oudenhoven und Herrn Proß 
wurde u.a. über die anstehende Neuwahl des Seniorenbeirats gesprochen. Der Wahl-
termin wurde auf den 25. Mai festgelegt. In einem Anschreiben der Stadt wird zur Mit-
arbeit in den Seniorenbeirat aufgerufen. Der Seniorenbeirat wird sich nach versandt 
der Briefe mit einem Stand auf dem Wochenmarkt präsentieren. 
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Seite -3- zum Protokoll der Sitzung des Seniorenbeirats am 15.03.2023 
 
Weiterhin wurden das Thema Weihnachtsfeier und Seniorenausflug angesprochen. 
Frau Klömmer erwähnte, dass sie im Rathaus nicht die personellen Kapazitäten besitzt, 
um die Organisationen dieser Veranstaltungen durchführen zu können, Sie ist auf die 
Hilfe von Ehrenamtlern angewiesen. Es wurde ihr die Unterstützung des SB (vorbe-
haltlich einer Wiederwahl) zugesagt. 

 
 
Zu 7. Internetauftritt neu 
 

Internetadresse des SB soll noch nicht geändert werden bis Neuwahlen erfolgt sind. 
 
 
Zu 8. Verschiedenes 
 

- Eine Schulung zur Nutzung von Tablet und Smartphone, die von Frau Barbara Ditt-
mer- Gibat in Zusammenarbeit mit Frau Tjorven Reichhardt (Bücherei) erfolgreich 
durchgeführt wurde, soll im Herbst erneut angeboten werden. Frau Reichhardt wird 
rechtzeitig mit dem SB Kontakt aufnehmen. 

 
- Frau Mery Ebsen berichtet, dass in SPO die Stelle einer Gemeindeschwester ein-

gerichtet wurde.  Darüber hinaus bietet die Gemeinde SPO ein umfangreiches An-
gebot an Veranstaltungen für Seniorinnen und Senioren an. Lotto-Nachmittage, 
Sommerfest, Erntedankfest, Adventsfeier.  

 
- Bernd Skutecki erklärt, dass er für eine Wiederwahl in den SB nicht erneut kandi-

dieren wird. Seine 10-jährige Mitarbeit war für ihn eine interessante und spannende 
Zeit. Es hat ihm gut gefallen, den SB gemeinsam mit Heiner Hahn aufzubauen. 

 
Die nächste gemeinsame Sitzung findet am 14. Juni 2023 statt. 

 
 
 
Für die Protokollführung:      Vorsitzender: 
Marie-Luise Oudenhoven      Bernd Skutecki 


